

Fernando Martínez Labatut

Por C.R.L.

*Nació en Santiago, el 21 de enero de 1920.
Reside actualmente en Chillán, desde 1950.*

1920
RCF 5181

La Discusión, Chillán, 23-1-1994 p.2.

Lo vemos con frecuencia en nuestro diario acontecer ciudadano. Lo advertimos siempre preocupado y absolutamente comprometido con nuestra realidad, hace más de cuarenta años. A pesar de su origen capitalino, es un profesional identificado con nuestra provincia y especialmente con Chillán.

Tenía cuatro años cuando sus padres se vinieron a Chillán. Aquí estudió sus preparatorias y sus humanidades, como se llamaban los cursos entonces. Los mismos que hoy denominamos de básica y media. Eso ocurrió entre los años 1926 y 1937.

Terminadas sus humanidades, debió trasladarse a Santiago para proseguir estudios de Derecho. Permaneció en la capital entre 1938 y 1949, estudiando Leyes primero y ejerciendo su profesión después.

Sin embargo, los doce años que estuvo allí no fueron suficientes para convercerlo de que debía

continuar en Santiago. Por lo tanto en 1950 retornó a la tierra de sus años jóvenes, acompañado de su esposa, doña Violeta Alonso Medel, con la cual había contraído matrimonio, como buen hispanista, el 12 de octubre de 1946. Ambos adornaron su hogar con cinco hijos, hoy todos profesionales.

Absolutamente comprometido con Chillán, con casi seis décadas de vida entre nosotros, lo impulsaron a interesarse por la historia de esta ciudad, transformándose en "su historiador". Un intensa labor ha desarrollado en ese plano. Chillán, con sus 414 años de existencia ofrece excelentes posibilidades a los investigadores y eruditos que deseen incursionar en los ámbitos siempre atractivos de la historia, no sólo de Chillán, sino de Chile.

En esa línea se distinguió don Fernando y a ella le ha dedicado una buena parte de su vida.

Escribió su "Reseña histórica de Chillán", (314 páginas), que la opinión pública conoció en 1980, precisamente el año en que la ciudad celebraba sus 400 años de existencia. Su aporte constituyó uno de los méritos más importantes y uno de los esfuerzos de mayor resonancia en nuestro medio, que requería que alguien pusiera orden en los datos que por decenios se habían ido acumulando.

Aún cuando algunos hechos pudieran haber quedado al margen de su investigación, circunstancias que él ha reconocido y ofrecido consignar en una segunda edición, es lo más completo que sobre nuestra ciudad tenemos, en estas últimas décadas.

Por la significación de su obra, tanto escrita, como hablada, en una larga lista de conferencias y charlas para diferentes entidades y personas, el señor Martínez Labatut fue galardonado por nuestro municipio con el Premio Municipal de Extensión Artística y Cultural ese mismo año, en 1980.

En virtud, pues, de sus múltiples ensayos y trabajos en las áreas de la historia y la literatura, creemos pertinente integrar a nuestro autor de hoy en esta serie, que hemos denominado "Escritores de Nuble.

LA DISCUSION

Diario de la mañana, fundado el 5 de febrero de 1870

Directori	Tito Castillo Peralta.
Dirección:	18 de Septiembre 721.
Fonos:	212650 - 212962 - 213006.
Representante Legal:	Luis del Villar Zarco.
Dirección:	18 de Septiembre 721.
Propietario:	Empresa Periodística La Discusión S.A.
Impresor:	Impresora La Discusión S.A., la que sólo actúa como tal.

Fernando Martínez Labatut [artículo] C. R. I.

Libros y documentos

AUTORÍA

C. R. I

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Fernando Martínez Labatut [artículo] C. R. I.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile